EVENTOS

Ciclo de conferencias del Doctorado en Historia

El Área de Historia de la Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador, y su Doctorado en Historia Latinoamericana 2014-2019 realizaron un ciclo de conferencias con docentes del programa y profesores visitantes. Las charlas hicieron referencia a diversos temas historiográficos, entre ellos pueden mencionarse: "La República de Colombia, 1820-1830: una reinterpretación histórica", dictada por Armando Martínez; "Perspectivas sobre la guerra de sucesión española (1701-1713)" y "Organizar un imperio a través de los documentos", de José Miguel López Villalba; "Hacer visible-hacerse visible: la nación representada en las colecciones del Museo Nacional de Colombia, 1880-1912", de Amada Carolina López; "Un historiador social en América Latina hoy", desarrollada por Mauricio Archila; "Percepción y realidad de los centros de Quito en el siglo XX", del profesor Henri Godard; "La antropología histórica: aproximaciones", de Saurabh Dube y "La nación cocida: familia, salud y género en India colonial", desarrollada por Ishita Banerjee.

Encuentros académicos sobre historia de la ciencia

La Academia Nacional de Historia llevó a cabo dos conferencias sobre historia de la ciencia. La primera se realizó el 4 de febrero, fue dictada por Wilson Álvarez Samaniego, docente de la Universidad Central del Ecuador, quien se refirió al desarrollo de la Física. La segunda fue dictada el 25 del mismo mes, bajo el nombre "Los Caminos de Viracocha y su vigencia en el ordenamiento territorial andino", a cargo de Andrés Peñaherrera.

Presentación de libro Historia Constitucional

La Universidad Andina Simón Bolívar y la Corporación Editora Nacional presentaron el libro *Historia Constitucional*, editado por Enrique Ayala Mora, el 5 de febrero. La obra recoge las ponencias realizadas en el simposicio principal del Congreso de Historia 2012. Los autores que se incluyen están: Ramiro Ávila Santamaría, Enrique Ayala Mora, Manuel Chust, Agustín Grijalva, Peter Henderson, Juan Marchena, Federica Morelli, Jorge Núñez, Judith Salgado, Julio César Trujillo e Isidro Vanegas.

Se presentó libro sobre política estética en la Audiencia de Quito

La Coordinación de Investigación de FLACSO Ecuador presentó el libro El Inca barroco. Política estética en la Real Audiencia de Quito, 1630-1680, de Carlos Espinosa, el 9 de abril. Participaron en la presentación los historiadores e investigadores Tamara Estupiñán, Carlos Gálvez y el autor.

Conferencia sobre las misiones científicas en la Audiencia de Quito

El 29 de abril, en la Academia Nacional de Historia, Germán Rodas presentó la conferencia "Las misiones científicas en busca de la quina en la Audiencia de Quito". La disertación se basó en fuentes primarias y presentó los diversos momentos históricos, pues esta planta fue determinante en la historia de la salud y su comercialización fue un asunto de interés de la Corona española.

Seminario sobre darwinismo

El 25 de mayo se realizó el "Seminario Internacional sobre Darwinismo en América y Europa", organizado por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) Ecuador, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España (CSIC), el Museu de Astronomia y Ciências Afins, el Parque Nacional Galápagos y la Fundación Charles Darwin.

Universidad de Cuenca presentó libro sobre Fernando Velasco Abad

El 30 de abril la Universidad de Cuenca realizó el acto de presentación del libro *El legado intelectual y político de Fernando Velasco Abad*, coordinado por Santiago Ortiz Crespo y Soledad Álvarez Velasco. El encuentro académico contó con la participación de Fernando Carvajal, quien disertó sobre los movimientos sociales de la década de 1970; Catalina Mendoza Eskola se refirió al rol de las mujeres en los movimientos sociales y de izquierda en la misma época.

Exposición histórica *Pacífico Americano* se realizó en Quito

El Museo de Arte Colonial de Quito inauguró el 28 de abril la muestra *Pacífico americano 1513-2013. 500 años de exploración.* La exposición, abierta hasta el mes de julio, está a cargo de la Casa de la Cultura Ecuatoriana y el Ministerio de Cultura, instituciones que se encargaron de recolectar grabados de los siglos XVII y XVIII de los habitantes de las costas de Sudamérica y mapas geográficos del subcontinente, referidos a los viajes realizados a las costas de la Mar del Sur.

Libro sobre poder local en la Colonia fue presentado en la Universidad Andina

El 20 de mayo la Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador, realizó la presentación del libro *Poder local entre la Colonia y la República: Riobamba*, 1750-1812, de Rosario Coronel, historiadora ecuatoriana. El libro analiza las transformaciones espaciales y económico-sociales que experimentó el Corregimiento de Riobamba en el período de referencia, presentando un mosaico de actores locales, producto de una investigación en fuentes primarias que permiten rastrear los efectos sociales de la varios factores intervinientes en el momento, tales como la crisis económica de los obrajes, las reformas borbónicas, el terremoto de 1797, los intereses de las élites terratenientes y las autoridades étnicas, entre otras.

Diálogo Crítico: Historia, tiempo y conocimiento del pasado

El Área de Historia de la Universidad Andina Simón Bolívar y *Procesos: revista ecuatoriana de historia* presentaron el segundo Diálogo Crítico sobre textos historiográficos de publicación reciente para hablar sobre sus aportes. El 27 de mayo la cita fue para debatir el libro *Historia, tiempo y conocimiento del pasado. Estudio sobre periodización general de la historia ecuatoriana: una interpretación interparadigmática,* de Enrique Ayala Mora. Participaron en la charla el autor, y los historiadores Juan Maiguashca, Carlos Landázuri y Ángel Emilio Hidalgo.